

Aporte para la 2da. Vuelta
(básicamente a nivel del discurso)

Está claro que tenemos tres desafíos: cuidar los votos que obtuvimos: ganar el voto de los candidatos chicos y recuperar votos de las mujeres reduciendo la diferencia.

Respecto del 1er. desafío el rol de las máximas figuras de la Democracia Cristiana es central; Lavín para elevar su votación tendrá que despegar una estrategia orientada a capturar algún porcentaje de los que lo hicieron por Lagos. Son las figuras DC, tanto nacional como en el ámbito regional y comunal las que con su activa presencia permitirán asegurar que no se fuguen votantes, especialmente femenino.

En cuanto al 2do. objetivo, atraer el voto de los que lo hicieron por Glagys, Sara Larraín y Hissch, lo podremos hacer sobre la base de un discurso con dos ejes: 1) que será un retroceso para el país el gobierno de la derecha, tras 10 años de recuperada la democracia y 2) reconocer que no lo hemos hecho todo tan bien, que uno de los principales problemas ha sido no crear los espacios de participación. Necesitamos reafirmar el compromiso de seguir profundizando la democracia y establecer un nuevo contrato con la ciudadanía.

En 3er. el esfuerzo de recuperar parte del voto de las mujeres creo indispensable revertir las imágenes que respecto de nosotros ha generado nuestro contendor: ellos representan la paz, nosotros las peleas; ellos son hombres tranquilos, nosotros somos agresivos; ellos están preocupados de los problemas concretos de la gente, nosotros de la política y arreglar nuestros problemas personales; ellos son garantía de cambio, nosotros continuidad; ellos saben como hacer las cosas bien, nosotros seguiremos haciendo las cosas mal ellos dan confianza, nosotros no; ellos representan el nuevo estilo de hacer política, nosotros somos parte de los viejos políticos, etc.

Revertir estas imágenes son un requisito muy importante para asegurar la Segunda Vuelta, algunas ideas podrían ser:

- El país ha vivido en paz y tranquilidad durante los últimos 10 años, esta es obra de los gobiernos de Aylwin y Frei. Garantizamos al país que con Lagos mantendremos el mismo clima de paz y tranquilidad que se ha

vivido en los últimos años, incluso más somos más garantía de paz ya que pretendemos mejorar la situación de los más pobres.

- Ricardo Lagos es un realizador preocupado de los problemas concretos de la gente; ayer cuando fue Ministro de Educación permitió que miles de familias vieran mejorada las posibilidades de educación de sus hijos, gracias a la acción que el realizó se duplicaron las raciones de alimento en las escuelas (aquí cabe la apelación directa de Ricardo **“mujeres si hoy tienes la posibilidad de educar a tu hijo en mejores condiciones, eso se debe a lo que hemos realizado: mejores escuelas, profesores más comprometidos con la educación de tu niño o niña, textos de estudio gratuitos, alimentación, todo ello lo inicie cuando era Ministro; así como hoy día puedes constatar como hemos avanzado en educación, te pido tu voto, que me des tu confianza y me permitas que pueda gobernar por los próximos 6 años; se que como ayer lo hice pensando en los niños de Chile, quiero ser Presidente de todos los chilenos para trabajar por mi pueblo, para el bienestar de cada uno de los compatriotas”**), pienso que mensajes directos como este se pueden estructurar a propósito de muchas otras obras concretas, se puede llamar a la mujer del campesino, mostrando como la electrificación o la pavimentación o el regadío les ha abierto puertas que estaban cerradas.
- Creo que la apelación debe ser directa al corazón de la gente, tiene que tener el carácter de una invitación a confiar y a depositar su esperanza en nosotros. Como contrapartida tenemos que explicitar que no defraudaremos.
- Sobre la paz y la tranquilidad, creo que es indispensable un cambio de actitud, ellos se han colocado como las víctimas y nosotros como los agresores. El querer reformas laborales que mejoren los sueldos de los trabajadores es buscar una pelea chica y no una posibilidad para que la familia salga de la pobreza, tenga más oportunidades de educación salud, vivienda, recreación, etc. En el mismo tema de la reforma laboral podemos abordar la preocupación por la mujer trabajadora; nos importa que las mujeres trabajen, pero también que lo hagan sin abandonar sus familias, frase como: **“para ti mujer trabajadora que laboras de Lunes a Domingo, que ganas sólo para sobrevivir, queremos una legislación que te proteja, que te garantice pasar buena parte de los domingos junto a tu familia, que tengas una remuneración que compense el sacrificio que realizas, que no te puedan despedir por reclamar tus derechos, mujer trabajadora, amiga queremos que confíes en nosotros, tu y yo podremos trabajar juntos para dignificar el trabajo, con tu voto me estarás permitiendo ser Presidente para que junto a la**

mayoría del país construyamos relaciones más justas, disminuyamos las desigualdades” La paz y tranquilidad que se obtiene de relaciones laborales justas se puede extender a otros ámbitos de la acción pública; para enfrentar la delincuencia seguiremos trabajando para que carabineros tengan más recursos y para elevar su eficiencia: en estos 10 años hemos duplicado la dotación, hemos aumentado el equipamiento, hoy en las calles usted puede ver más policías, más vehículos policiales dando vuelta. **“Sin duda que todos quisiéramos que se le acabara la fiesta a los delincuentes, no basta con decirlo, no es sólo problema de más cárceles, policías, que los jueces sean más estrictos, todo eso lo hemos realizado en estos años y lo seguiremos realizando, usted amiga mía que vive en la Pincoya, San Rafael, El Castillo, Chacabuco, Héroes de la Concepción o en cualquier población de Santiago o del país sabe que muchos han llegado a la delincuencia o la drogadicción por gusto, cuantas familias hoy sufren por que sus hijos han terminado metidos en este tremendo drama. Por que conozco el problema, por que se del sufrimiento de las familias, quiero con ustedes, especialmente las mujeres que permanecen más tiempo en el barrio, asumir un compromiso de que en mi gobierno junto mejorar la policía y la justicia trabajar con las organizaciones de cada barrio para que ellas jueguen un rol activo en la prevención de los delitos y la droga, es con ustedes que podremos terminar con este flagelo”**

- Sobre la agresividad que representamos y el hecho de no ser realizadores. **“Usted ha visto como se ha insistido que durante estos años no hemos hecho nada y por lo tanto cambio y fuera, cuando hemos afirmado que esto no es efectivo y mostramos la obra realizada somos agresivos, que curiosa manera de dar vuelta las cosas, la principal agresión es ocultar la obra realizada en estos años, estamos siendo víctima de una campaña interesada de confundir a la ciudadanía, durante estos años los gobiernos de la Concertación y particularmente el candidato ha sido un gran realizador, la reforma a la educación la inició Lagos, la gigantesca obra de progreso en carreteras, caminos, electrificación, regadío. Por que están allí las obras que ha realizado (porque he realizado) es que le pedimos que confíe en nosotros (en mí) para seguir avanzando, lo hacemos sin prepotencia, no desconocemos que Lavín hizo muchas cosas como Alcalde, pero exigimos respeto por la obra que hemos realizado en estos años”**.

Por último me parece indispensable tener mucho ojo con lo que realizará Lavín en estas semanas, no sería extraño que acentuara la captura de voto

femenino en los sectores pobres (regalos de navidad, paquetes de mercancía, promesas de empleo para sus maridos, etc.), para contrarrestar esta ofensiva solo tenemos los municipios. Soy un convencido que muchos alcaldes y concejales no hicimos todo lo suficiente para capturar el voto femenino. Especialmente los alcaldes tienen en sus manos muchos instrumentos que son posibles de poner en marcha, basta que hagan lo mismo que hacen para ser reelectos: tecitos con las dirigentas, visita a las organizaciones, etc. Se viene una actividad municipal intensiva en los próximas 3 semanas: fin del año escolar y fiesta de navidad y fin de año, en todas ellas los alcaldes pueden desplegar toda su capacidad de relacionamiento muy especialmente con mujeres. Estimo indispensable un mayor grado de exigencia a los alcaldes.

Fecheverría